

EL AEROPLANO SOUTHERN STAR SALDRA RUMBO A CHILE

11 ahogados y varios muertos

Sofía, Bulgaria, 30.—Graúdes tormentos han causado anoche y hoy serios perjuicios en la propiedad y en la vida. 11 personas fueron ahogadas y heridos son numerosos. La mayor parlas víctimas perdió la vida cerca de Swistop. Tormentas de granizo destruyeron las cosechas.

La colección de Mr. Keith pasa al Museo de Historia Natural de New York

New York, 30.—La colección más valiosa de oro de piezas de los indios ha sido donada al Museo de Historia Natural de New York, en el testimonio de Minor C. Keith, que empezó la colección hace unos 50 años, cuando casualmente encontró 30 piezas de oro que fueron los comienzos de la colección.

Jack Dempsey contra Schmerling

New York, 30.—Jack Dempsey está tratando de celebrar un match con Max Schmerling, el campeón alemán que derrotó a Paulino Uzcudum la semana anterior. Dempsey declaró que él debe recibir una gran bolsa y un porcentaje sobre las entradas de la concurrencia.

Un joven recibe una puñalada en el pecho

El caso ocurrió el sábado por la noche en la villa de de Tres Ríos.

Conversaban en corrillo varios amigos. La conversación parece que era un poco fuerte, y entre los que conversaban se encontraba el joven Ignacio Mora Calderón.

De un momento a otro se acercó al grupo Eliseo Zúñiga y sin preámbulos de

El record del vuelo continental

Roosevelt Field, 30.—El capitán Frank Wawks mantiene el record en el cruce del continente en aeroplano. Retornó ayer de Los Angeles, después de haber superado su propio record. Su aeroplano quedó dañado al aterrizar sobre una cerca de alambre, pero el piloto salió ileso.

Un nuevo príncipe yugoeslavo

Belgrado, 30.—La reina María de Yugoslavia dió a luz un niño, que fué presentado en palacio con las formalidades de estilo. El príncipe recién nacido es el tercer heredero del rey.

Berlín, 30.—En todas las fronteras en el este, en el oeste, en el norte y en el sur se han encendidos enormes fogatas el día de ayer de la república en demostración que Alemania está lista para defenderse de cualquier ataque extranjero. Fue acto de protesta contra los términos del tratado de paz de Versalles, y por la ocupación aliada del territorio el Ruhr, contra la confiscación de sus colonias y contra el cargo que se le ha lanzado de ser la causante de la guerra mundial última.

ninguna clase, sacó un filoso puñal hundiéndole rápidamente en el pecho de Mora, con lo que le ocasionó una herida grave.

El herido, en vista de su estado delicado, fué conducido al hospital de San de Dios, donde se le atiende actualmente.

El heridor fué preso por las autoridades de policía.

Sandino se aclama en México

México, 30.—Ayer llegó a Veracruz el guerrillero nicaragüense Sandino, siendo aclamado por las multitudes que lo llevaron hasta el hotel Diligencias.

En busca del record de duración en el aire

Cleveland, 30 — R. L. Mitchell y Myron K. Newcombes que se elevaron en vuelo en una tentativa de romper el record de supremacía en el aire en el aeroplano «City of Cleveland» no han dado señales de vida en las últimas horas. Al pasar el límite de las 48 horas una nota cayó del aeroplano avisando que todo estaba en orden, pero desde entonces no ha vuelto a oírse nada de los aviadores.

Regreso del rey de Inglaterra a Londres

Londres, 30.—El retorno del rey George a la metrópoli dará ocasión para grandes manifestaciones de alegría que se preparan celebrando el regreso del soberano. La semana que empieza mañana será llena de grandes eventos de importancia política.

Su Majestad retorna del castillo de Windsor después de la enfermedad que le había prostrado en cama.

Fue encontrado el cadáver de Espinosa metido en una caleta del río

En otra sección de este mismo diario informamos sobre el desgraciado suceso de ayer en el río Torres.

Ampliando esa información, debemos decir que hoy, después de buscar el cadáver del infortunado Juan Espinosa en el río Torres, éste fue encontrado metido dentro de una especie de chupadero, como a ciento cincuenta varas del lugar donde él se arrojara al agua y unas doscientas varas antes de llegar a la presa de Traube.

Fue encontrado por el señor José Varela y otros compañeros que le buscaban.

El comentario general es que se trata de un suicidio, pues ese mismo día, antes de arrojarse al río, se había arrojado a una acequia en Cinco Esquinas, de donde hubo que sacarlo con alguna dificultad.

El cuerpo de Espinosa estaba inflado y amoratado.

Después de la autopsia en el hospital, el cadáver fue llevado a la casa y su entierro se verificará hoy en la tarde.

Espinosa deja esposa y tres hijos, a quienes les damos nuestro sentido pésame.

La tarifa de azúcar n ediscusión

Washington, 30.—El subcomité de finanzas del senado tiene en consideración las escalas sobre la tarifa del azúcar, y está preparando los documentos acerca del asunto para presentarlos al presidente Hoover. Antes que las sesiones se terminaran, el subcomité presentó dos proposiciones definitivas aumentando las tarifas a la importación de azúcar.

Dempsey en training

San Francisco, 30.—Jack Dempsey empezará el training para el propuesto match con Schmerling, a quien ha elegido como su contendiente. Dempsey afirmó que halla en buenas condiciones y que espera poner knock out en el quinto round al campeón alemán.

La deuda francesa con los EE. UU.

París, 30.—Andre Tardieu, ministro de finanzas, declaró que las propuestas francesas para reabrir la cuestión de las deudas no había encontrado eco en el gobierno americano que las rechazó abiertamente.

Un campesino falleció a consecuencia de la mordedura de una serpiente

En Quebrada Honda, el campesino José Camacho, de treinticuatro años de edad, fué víctima de la terrible mordedura de una culebra.

El veneno inyectado por el reptil hizo sus funestos efectos prontamente, pues Camacho falleció una hora después.

El pasaba cerca de unos

Joven americano torero sufre una cogida

Sevilla, 30.—Sydney Franklin, joven americano que ha ganado grandes simpatías por la destreza y habilidad que ha demostrado sorteando toros, lo mismo que por su intrepidez en sus acciones en el circo, fue agarrado por un toro furioso y lanzado por los aires, escapando milagrosamente de ser herido.

Accidente

Sacramento, Cal. 30.—Ira J. Wilkins, oficial de la Copital Airways Co. y su hijastro fueron muertos cuando el aeroplano pilotado por Ross Martin, cayó en un aterrizaje forzado incendiándose enseguida.

LA DISCUSION DE LOS ASUNTOS BANANEROS

En esta semana, según se nos informa, se dará principio en el congreso a la discusión de los asuntos bananeros, desde luego que ya la labor de las comisiones encargadas de hacer el estudio de los mismos, ya ha terminado.

Fiesta de ayer en La Soledad

Preparada como bien lo sabe hacer el Pbro. Borge se efectuó ayer la fiesta religiosa con que la iglesia de La Soledad celebraba la procesión del Corpus Christi. Las calles por donde debía pasar la procesión estaban lindamente adornadas y habían arcos en las esquinas con saludos.

Nos alegramos del buen éxito alcanzado por el padre Borge y lo saludamos con todo respeto.

Desde ayer tarde la Policía de la Segunda Sección busca a un hombre que se tiró al Río Torres creyéndose que pereció ahogado

Ayer, a eso de las cinco de la tarde José Bonilla se presentó a la segunda sección de policía denunciando el hecho de que su compañero Juan Espinosa Quesada se había arrojado al agua, en el río Torres y que no había vuelto aparecer.

Esto, como es natural, puso en movimiento a las autoridades de ese cuartel, quienes se dieron a la tarea de buscar a Espinosa.

Casi toda la noche se estuvo buscando el cuerpo de Espinosa en aquel río, cerca de la presa, por las inmediaciones de unos lavaderos.

Y todavía hoy, algunos policiales y el mismo Bonilla anduvieron en el agua buscando en el fondo el cuerpo de ese individuo, pero a la hora en que escribimos esta nota aún no había aparecido.

El suceso ocurrió así:

Ellos habían estado tomando licor en un baile. Ebrios se encaminaron por un potrero en la parte trasera de la penitenciaría, siendo retirados por los soldados.

Espinosa, acostumbrado a pasar dentro del río, se arrojó al agua, y Bonilla se quedó dormido debajo de un matorral. Esto fué como a la una de la tarde.

Al despertar se acordó

que su compañero se había arrojado al agua, y como no apareciera dió cuenta de lo ocurrido en la casa de aquel. Lo raro del caso es que en ese trecho de río, la profundidad no pasa de tres cuartos de vara.

En la creencia de que el cuerpo se hundiera entre el lodo del fondo, se le ha buscado con empeño.

UN JOVEN

Los reformistas no se reuniran hasta que estén aquí dos de sus más activos directores

El comité ejecutivo del partido reformista no ha podido reunirse para tratar asuntos de importancia debido a que dos de sus miembros se encuentran ausentes.

Uno de ellos es don Rafael Salazar Oreámuño; quien se encuentra en Panamá curándose de una dolencia; el otro lo es el diputado don Aquileo Orlich, quien se encuentra enfermo en San Ramón.

EDITORIAL

Las asociaciones religiosas extranjeras en el país

Falsas interpretaciones de los principios liberales que estuvieron en boga en Europa hace un cuarto de siglo han llevado a ciertos países del continente, en un afán servil de imitación, a erróneas concepciones acerca de la verdadera influencia espiritual de la iglesia en la formación del alma de la nación.

Inglaterra, cuna y asiento de los principios más democráticos del mundo, ha tenido que experimentar dolorosos sacudimientos en los momentos que ha intentado desviar el curso espiritual de su pueblo. El odio que habían encendido las tentativas del rey James II para convertir sus súbditos a la fe católica facilitaron la conquista del príncipe de Orange. No se ha conmovido recientemente todo el reino ante el proyecto que se presentó al parlamento inglés para que revisara *The Prayers Book* (El Libro de Oraciones?)

Tenemos otros orígenes que los que dieron vida a los pueblos europeos. Fundaron estos países militares y sacerdotes, que en amable consorcio compartieron los rigores de la campaña del descubrimiento de América. A lado del fortín levantarón la cruz, y cuando estos pueblos aparecieron en el mapa la iglesia estaba en su esplendor y el Renacimiento era uno de sus productos.

Es posible romper vínculos seculares? Es posible divorciarse de estos principios que forman el credo de nuestros antepasados?

En la ofuscación de la interpretación de los principios se ha llegado a aplicar la palabra religión a las prácticas de la iglesia católica, cuando el vocablo se usa en conexión con todo sentimiento o devoción que tenga fines espirituales. Se prohibió la entrada de comunidades religiosas, en violenta contradicción con los artículos 12 y 51 de la Carta Fundamental, y se dió la bienvenida más cordial a asociaciones religiosas extranjeras que trataron de venir a apoderarse del solar de nuestros mayores.

No abogamos por la intolerancia, pero creemos que la ciudad capital no necesita de misiones extranjeras para catequizar a un pueblo que por tradición y por educación es católico. Las misiones sientan su base en San José a una temperatura de 20 grados, a 4.735 pies sobre el nivel del mar, es decir, en un clima suave, cuando en la costa Norte y en la costa Sur podrían muy bien ejercer su ministerio con más provecho.

La misión religiosa tiene algo de exploración, y en ese orden celebraríamos que las asociaciones extranjeras fueran al interior del país, al corazón de la selva, a Río Frío y a Talamanca. El campo que han adoptado como suyo no se presta para dar salida a su espíritu de sacrificio.

Reconocemos la filantropía de estas asociaciones cuando eligen nuestro suelo para sus experimentaciones. En el suyo, en los Estados Unidos, tienen campo más vasto, pero más peligroso. El Ghetto en New York es maravilloso escenario para sus operaciones. En el Sur donde las luchas raciales son terribles se les ofrece lugar para sus actividades. Los linchamientos tan continuos les proporcionarían tema para convertir a un pueblo que está más cerca de ellos por la religión y por la lengua.

Por qué no han ensayado convertir a su gente a la ley seca? No hay acaso más de . . . 10.000.000 de personas comprometidas en el negocio de bootlegger? Magnífico escenario de experimentación encontrarían en ese enorme contingente de personas. No necesitan las misiones de países extranjeros para hacer alarde de sus nobles sentimientos, en casa tienen judíos y cristianos y contrabandistas y negros sin tener que cruzar el mar en busca de la apacibilidad y la suavidad de estas latitudes.

MUNDO AL DIA

Los caballos famosos

Los caballos famosos tienen más valor que los políticos famosos que tienen que depender de sueldos o de propagandas para ganarse la vida.

Los caballos de carreras después que han terminado sus glorias en la pista se entregan a otras labores que producen tanto como las carreras, sin los riesgos.

Man O'War por ejemplo es un ejemplar de esta casta de caballos genios. Sus dueños cobran \$ 5,000 por cada ejemplar de la prole del animal, y de esta manera el income que produce nunca termina sino en la muerte.

Botafogo, otro glorioso caballo del turf argentino valía \$ 500,000. Sus viajes lo hacía en tren especial guardado por tres sirvientes.

Coolidge ha dicho en unos artículos publicados en la prensa americana que un hombre no puede ni debe ser presidente por un tercer término.

Ha tenido que refugiarse en la directiva de una compañía americana que le paga \$ 100,000 dólares de sueldo al año, es decir cuatro veces menos que gana un caballo retirado «Man O'War por aumentar su raza.

Los alemanes y las reparaciones

El plan de reparaciones presentado a la comisión de expertos por Owen D. Young no ha tenido la aprobación unánime de Alemania, que se ha dividido en esta cuestión, como en todas las cuestiones vitales que han afectado al país durante los últimos diez años.

Los nacionalistas están profundamente decepcionados por el plan que critican severamente, pero los liberales hacen sus manifestaciones en forma suave, aunque en el fondo puede adivinarse que adversan de corazón el plan.

El diario nacionalista «Deutsche Zeitung» dice:

«Nosotros decimos abiertamente "no" a este plan infame, y todos los medios constitucionales deben ser usados para combatir este plan de París, aunque sea contando con la oposición del gobierno.

El Democratic Vossische Zeitung escribe:

«Absurda proposición que un pueblo deba pagar durante dos generaciones daños causados por la guerra a otro pueblo».

El Socialist Vorwats, uno de los críticos más tolerantes del plan dice:

«Aunque el plan de París no es motivo para alegrarse, es sin embargo un paso hacia adelante. Políticamente muestra que la voluntad de destruir a Alemania no prevalece entre los aliados».

La tarifa americana y el azúcar cubano

Machado, uno de los apologistas más grandes del régimen americano y de la amistad de la gran república hacia sus pequeñas her-

manas del continente tendrá ocasión de cambiar de actitud o de opinión en vista del decidido apoyo que el presidente Hoover ha dado a los plantadores de caña de azúcar y de remolacha de los Estados Unidos en el asunto de tarifas a la importación extranjera.

Cuba que cuenta al azúcar como uno de sus productos básicos de exportación sufrirá las consecuencias de la cordialidad de relaciones, y las tarifas ocasionarán crisis en las finanzas de la isla, pendientes del azúcar y del tabaco para mantener su balance comercial.

25,000 dollars de indemnización por la muerte de una persona

Un camión de la Producers Milk Company and Elmer Stoffel hirieron a una señora en San Francisco en un choque de automóviles. La señora murió y un jurado que conoció del caso acordó obligar a la compañía a pagar la suma de \$ 25,000 como indemnización a la familia de la muerta.

En Costa Rica el trust eléctrico mata con frecuencia aterradora y nunca paga indemnizaciones ni siquiera ofrece disculpas, que son baratas.

La tarifa proteccionista a la agricultura

La implantación de la nueva tarifa que el senado pasó para ayudar a la producción agrícola del país ha causado serios temores en los Estados Unidos que consideran la protección una monstruosidad para los verdaderos intereses de la nación.

Por cada diez centavos que salvara el agricultor tendrá que pagar cincuenta centavos por otro lado, pero son los consumidores y los manufactureros los que están más disgustados con la nueva tarifa, que una parte de la prensa de los Estados Unidos combate abiertamente.

A la oposición que encuentra en la nación hay que sumar la oposición que ha hallado en el extranjero, donde se han dictado medidas de represalias para combatirlas.

Aeroplanos vendidos por una casa postal

Los negocios por correo, institución típicamente americana, han agregado una nueva línea al contingente de mercaderías que ofrecen a sus clientes.

Sears, Roebuck Co. casa americana que se especializa en las órdenes por correo, ofrece aeroplanos pequeños para familias al precio de \$ 1,000 cada uno. Los embarques se hacen por piezas y se venden piezas por separado.

La actividad del Papa Pio XI

El Papa es el hombre más ocupado del mundo. De costumbres severas, no fuma y sus comidas son ligeras. A los 72 años trabaja 18 hs. diarias y se empeña en atender hasta los más pequeños

detalles del reinado que ejerce sobre 300,000.000 de almas. Hijo de un gerente de una pequeña factoría en el norte de Italia, Su Santidad es uno de los mandatarios más ejemplares de la iglesia por su tolerancia y su carácter.

Su conocimiento del extranjero, su habilidad para

hablar otros idiomas y su talento político le han abierto las puertas del éxito.

Su dedicación al trabajo debería ser imitado por mandatarios de pequeñas repúblicas que no se entregan sino a hacer política y a combatir a sus adversarios por todos los medios.

Los Concursos de EL SOL

Con esta edición continuamos una serie de concursos que hemos planeado a beneficio de nuestros lectores.

Un traje de casimir inglés hecho a la orden en la Sastrería Americana de Juan Piedra y Hno. se sorteará entre los lectores que nos envíen 60 cupones, que tendrán derecho a una acción de participación en la rifa que será presenciada por los interesados, un notario y un funcionario público.

No es necesario enviar los cupones diariamente, pero los lectores notificarán a la administración de EL SOL de su participación en el concurso avisando cuando hayan coleccionado los primeros treinta cupones, que serán cambiados por media acción en el sorteo. Al enviar los restantes 30 cupones se les remitirá la acción enumerada que les permitirá tomar parte en el concurso.

CORTE ESTE CUPON

Administración EL SOL, San José 1 Cupón

Concurso para la rifa de un traje

Nombre

Dirección

Estrella de Arte

Fábrica de Muebles de F. Serrano R.

Ofrece al público: Mecedoras, sillones y juegos de sala curvos. Todo al último estilo y a precios sin competencia. Haga una visita y se convencerá.

Teléfono 3584

San José.

Suscríbase a EL SOL

Buena Oportunidad

Para adquirir un lote de terreno DOS MANZANAS DISPONIBLES

A 100 varas al sur del Paseo Colón, a cinco minutos del Mercado de esta ciudad, ofrezco magníficos lotes para construcciones.

Daré comodidades de pago para la adquisición de ellos. Para informes y condiciones de trato pueden entenderse con don Miguel Angel Herrera en el Banco de Cooperación Nacional o directamente con el suscrito.

Andrés Boza Cano.

Opiniones Expresadas

POR MEDICOS, FARMACEUTICOS, HOSPITALES Y CLINICAS

Han demostrado el valor curativo del "PARASITOIDES ZUÑIGA", sobre las lombrices, amebas y anquilostomas.

Depósito teléfono: 2057. Botica Tropical. San José.

Imprenta EL SOL

Platón

En toda la literatura solamente en Platón puede aplicarse con justicia la fanática sentencia de Omar acerca de Korán: *Quemad las bibliotecas porque su valor está en el libro*. Los pensamientos de Platón contienen la cultura de las naciones; son la piedra fundamental de las escuelas; son la fuente madre de las literaturas. Allí hay lógica, aritmética, buen gusto, simetría, poesía, lenguaje, retórica, ontología, moral y sabiduría práctica. Nunca hubo especulaciones tan sublimes. De Platón salen todas las cosas que han sido escritas o discutidas por los hombres pensadores. En él se hallan nuestras originalidades. El es la montaña de donde se despeñan estos cantos rodados. El fué la biblia de los hombres intruídos durante veintidós siglos. Todos los hombres de talento, los que han dicho las verdades a las generaciones sucesivas—Boecio, Rabelais, Erasmo, Bruno, Loke, Rousseau, Alfieri, Coleridge—han sido lectores de Platón, que trasladaron a su lengua patria con algún ingenio sus cosas buenas. Aun a los hombres de mayor genio hay que rebajarlos algo por la desgracia de haber llegado después de este generalizador, y tuvieron que hablar según él. Justo es atribuir al más amplio generalizador todas las verdades que pudieron deducirse de sus tesis.

Platón es la filosofía y la filosofía es Platón. Platón es la gloria y la vergüenza de la humanidad, porque ni sajones ni romanos han podido añadir una idea a sus categorías. No tenía mujer e hijos; pero todos los pensadores de las naciones civilizadas son su posteridad y están empapados de sus enseñanzas. ¡Cuántos grandes hombres da a luz la naturaleza para que sean hijos suyos. Platonistas son los alejandrinos, es decir, toda

Telegrama de nuestro Corresponsal, en viaje para Europa

Limón, Junio 29.

A Director EL SOL.

Al embarcarme para la exposición Sevilla ríndole mis expresivos agradecimientos por haberme honrado como su Corresponsal en Europa, puedo asegurarles que sabré corresponderles con una buena labor.

El pueblo limonense con gran júbilo por el hallazgo del aviador Franco y compañeros.

DR. J. M. SEGREDA

Corresponsal

una constelación de genios. Platonistas son los isabelinos: Sir Thomas More, Henry More, John Smith, Lord Bacon, Jeremy Taylor, Marcilio Ficino y Pico de la Mirandola. En su *Fedeor* está en el calvinismo, el cristianismo.

De él está tomada la moral del mahometanismo, el libro *Aklak-y-Jalaly*. El misticismo halla en Platón todos sus textos. Este ciudadano de Grecia sale del marco de su ciudad y de su patria.

Un lector inglés dice: *¡Cuán inglés es esto!* Uno que todo lo agotó. San Agustín, Copérnico, Newton, Behmen, Swedenborg, Goethe, fueron deudores suyos un alemán: *¡Cuán teutónico!* Un italiano *¡Cuán romano y cuán griego!*

Así como de Elena se dice que todos le atribuían la belleza universal, así Platón aparece como un genio universal, y para un lector de Nueva Inglaterra es un genio americano. Su amplia humanidad trasciende toda línea divisoria.

R. W. EMERSON

Estremecimiento

Traducción de G. Martínez Seirra

Este reloj de ajonia que se atrasa y que de las trece entre sus flores y sus dioses ¿de quién ha sido? Pienso que vino de Sajonia por las largas diligencias de antaño.

(Singulares sombras penden de los vidrios gastados).

¿Y tú, luna de Venecia, profunda como una fría fuente en una orilla de desordenadas molduras, ¿quién se ha mirado en ella? ¡Ah! Estoy seguro de que más de una mujer ha bañado en este agua el pecado de su belleza; y acaso vería un fantasma desnudo al mirarse largo tiempo.

—Eres malo, y dices muchas veces cosas que no están bien.....

(Veo telas de araña en lo alto de las grandes ventanas.)

Nuestro arcón también es muy viejo: mira como esa lumbre enrojece su madera triste; las cortinas empalidecidas tiene su edad y la tapicería de los sillones desvaídos, y los antiguos gravados de las paredes y todas nuestras vejeces. ¿No te parece que hasta los bengalís y el pájaro azul han desteñido con el tiempo?

(No pienses en las telas de araña que tiemblan en lo

alto de las grandes ventanas).

Te gusta todo esto y he ahí por qué puedo vivir a tu lado. No has deseado, amada mía, la de mirar de antaño, que en uno de mis poemas apareciesen estas palabras: *la gracia de las cosas marchitas?* Los objetos nuevos te desplacen; también a tí te dan miedo con su atrevimiento chillón, y sentirías la necesidad de gastarlos, lo que es harto difícil de hacer para los que no gustan de la acción.

Ven, cierra tu viejo almanaque alemán, que estás leyendo con atención aunque se publicara hace más de cien años, y los reyes que anuncian hayan todos muerto; y, tendido sobre la alfombra antigua, y con mi cabeza apoyada entre tus rodillas caritativas, en tu traje descolorido, oh niña, en calma te hablaré horas y horas. Ya no hay campos y las calles están vacías; te hablaré de nuestros muebles. ¿Estás distraída?

(Esas telas de araña tiritan en lo alto de las grandes ventanas.)

Stephane Mallarmé

Hylas

Hylas, efebo de la edad heroica, acompañaba a Hércules en la expedición de los Argonautas. Llegadas las naves frente a las costas de Misia, Hylas bajó a tierra para traer a sus camaradas agua que beber. En el corazón de un fresco bosque halló una fuente, calma y límpida. Se inclinó sobre ella, y aun no había hecho ademán de sumergir, bajo el cristal de las aguas, la urna que llevaba en la mano, cuando graciosas ninfas surgieron rasgando el seno de la onda, y le arrebataron prisionero de amor, a su encantada vivienda. Los compañeros de Hylas bajaron a buscarle así que advirtieron su tardanza. Llamando recorrieron la costa y fatigaron vanamente las costas. Hylas no pareció; las naves prosiguieron con rumbo al país del áureo velloco. Desde entonces fue uso, en los habitantes de la comarca donde quedó el cautivo de amor, salir a llamarle, al comienzo de cada primavera, por los bosques y prados. Cuando apuntaban las flores primerizas, cuando el viento empezaba a ser tibio y dulce, la juventud lozana se dispersaba, vibrante de emo-

ción, por los contornos de Prúsiun. ¡Hylas! ¡Hylas! clamaba. Ágiles pasos violaban misterios de las frondas; por las suaves colinas trepaban grupos sonoros; la playa se orlaba de mozos y doncellas. ¡Hylas!—repetía el eco en mil partes; y la sangre ferviente coloreaba las risueñas mejillas, y los pechos palpitaban de cansancio y de júbilo y las curvas de tanta alegre carrera eran como guirnalda trenzadas sobre el campo. Con el morir del sol acabada, sin fruto, la pesquisa; pero la nueva primavera convocaba otra vez a la búsqueda del hermoso argonauta. El tiempo enflaquecía las voces que habían sonado briosa y entonadamente; inhabilitaba a los cuerpos antes ágiles para correr los prados y los bosques: generaciones nuevas entregaban el nombre legendario al viento primaveral: ¡Hylas! Hylas!.. Vano clamor que nunca tuvo respuesta. Hylas no apareció jamás. Pero de generación en generación se ejercitaba en el bello simulacro la fuerza joven; la alegría del campo florecido penetraba en las almas, y cada día de esta fiesta ideal se reanimaba, con el candor que quedaba aun no marchito, una inquietud sagrada: la esperanza en una venida milagrosa.

Mientras, Grecia vivió, el gran clamor flotó una vez por año en el viento de la primavera: ¡Hylas! ¡Hylas!

José Enrique Rodó

LA FIGURA DE LIGEIA

Era alta, un poco delgada; y en los últimos días había enflaquecido mucho. Inútilmente traté de describir su aire majestuoso, su sereno continente, su incomprendible ligereza y la soltura de su paso.

Iba y venía como una sombra; de modo que nunca echaba de ver su entrada en mi despacho sino por su dulce voz musical. En cuanto a la belleza de su rostro, ninguna belleza la igualó jamás; era la imagen de un sueño producido por el opio, una visión aérea y seductora; pero sus facciones no se habían vaciado en ese molde regular que falsamente se nos ha enseñado a reverenciar en las obras clásicas del paganismo. «No hay belleza exquisita»—dice lord Verulam, hablando con mucha exactitud de todas las formas y de todos los géneros de su hermosura—«sin cierta extrañeza en las proporciones».

Sin embargo, aunque yo viera que el rostro de Ligeia no se distinguía por una regularidad clásica, y aunque comprendiese que su belleza era verdaderamente «exquisita», penetrándome de su «extrañeza», inútilmente me esforcé por descubrir un conjunto irregular y reconocer lo «extraño».

Examiné el contorno de la frente, alta y pálida—frente irreprochable—¡qué fría es la palabra aplicada a una majestad tan divina!—El cutis rivalizaba con el

más puro marfil: la anchura, la expresión serena, la graciosa prominencia de la región de las sienes, la cabellera negra como el azabache, lustrosa, abundante, rizada naturalmente y mostrando todo el vigor de la expresión homérica, «cabellera de jacintos» tal era el conjunto admirable de la cabeza.

Al contemplar las líneas delicadas de la nariz, no recordé haber visto semejante perfección sino en los graciosos medallones hebraicos: presentaban el mismo tipo, la misma superficie tersa y uniforme, igual tendencia a lo aguileño, casi imperceptible, idénticas fosas nasales armoniosamente redondeadas, que revelaban un espíritu libre. En cuanto a la boca, verdaderamente encantadora, era el triunfo de

todas las cosas celestes; la vuelta graciosa del labio superior, algo corto, la expresión voluptuosamente tranquila del inferior, los hoyuelos y el color por demás expresivos; y los dientes, en que iban a reflejarse, como una especie de brillo, los rayos de la suave luz producida por las sonrisas serenas y plácidas. Analicé la forma de la barba, y en ella observé también la gracia, los suaves contornos, la magestad, la plenitud y el espiritualismo griegos; ese contorno que el Dios Apolo solamente reveló en sueños a Cleómenes, hijo del Cleómenes de Atenas.

Por lo que se hace a los ojos, no encuentro modelo en la más lejana antigüedad: tal vez en ellos se ocultaba

Lea los económicos

Zapatería de Emilio Varela

50 varas al oeste de EL COMETA, contiguo a la Panadería Francesa

Especialidad en calzado fino para señoras y caballeros.

En su elaboración se usan los cueros más en moda.

Sus materiales y trabajo son garantizados por la misma selecta clientela.

el misterio de que nos habla lord Verulam; creo que eran el más grande que los del resto de la humanidad, más rasgados que los hermosos ojos de gacela de la tribu del Valle de Nourjahad; pero sólo a intervalos, en momentos de excesiva animación, notábase singularmente esta particularidad. En tales instantes su belleza era, o por lo menos así parecía a mi espíritu enardecido, la belleza de la fabulosa Hurí de los turcos. Las pupilas eran de un negro brillante y las pestañas muy largas; las cejas, de un dibujo ligeramente irregular, tenía el mismo color; pero la «extrañeza» que yo observaba en los ojos no dependía de su tinte, de su forma, ni de su brillo, y por la tanto debía atribuirse a la expresión. ¡A! ¡Palabra sin sentido, vasta latitud en que se concentra toda nuestra ignorancia de lo espiritual! La expresión de los ojos de Ligeia! ¡Cuántas largas horas he meditado sobre ella! ¡Cuántas veces durante toda una sola noche de verano, me esforcé para sondearla! ¿Qué era ese no sé qué, esa cosa más profunda que el pozo de las pupilas de mi amada? ¿Qué era? Estaba ansioso por descubrirlo. ¡Aquéllos ojos, aquellas grandes pupilas habían llegado a ser para mí las estrellas gemelas de Leda, y para ellas era yo el más ferviente astrónomo!

EDGARD POE

Las normalistas estuvieron de excursión

En días pasados las normalistas que hacen estudios en la escuela normal de Heredia, hicieron una visita a la escuela República de México.

Esto constituyó una grata sorpresa para el personal de esta escuela, que las atendió debidamente.

Las normalistas pasaron un día muy agradable, regresando satisfechas de su visita a la ciudad de Heredia en el mismo día.

El secreto de Alemania

Por qué son notables los alemanes? Por la música, dirán algunos; por las ciencias, dirán otros; por el arte de la guerra, exclamarán varios.

Pues bien, los alemanes son notables por muchas cosas, pero especialmente por una que los ha hecho famosos en todo el mundo. Suya es la ciencia y suya es el arte de la fabricación de Cerveza.

Traube se ha provisto de maquinaria alemana y recetas alemanas y de mercaderías alemanas para producir su famosa Cerveza.

bananos en el mes de mayo Exportaciones al puerto de New Orleans

De los países centroamericanos, Costa Rica ocupa el quinto lugar; Honduras el primero; Nicaragua el segundo; Guatemala el tercero; y Panamá el cuarto como siguen:

Honduras.....	792,399	racimos
Nicaragua.....	467,658	—
Guatemala.....	380,750	—
Panamá.....	241,268	—
Costa Rica.....	103,000	—

RESUMEN GENERAL

United Fruit Company.....	990,963	racimos
Cuyamel Fruit Co.....	693,583	—
Standard Fruit Co.....	367,246	—
American Fruit Co.....	141,950	—
Jaidar Fruit Co.....	56,508	—
Di Giorgio Fruit Co.....	14,000	—
	4264,250	racimos

Importación total de bananos por puertos

Puertos	racimos
Cristóbal.....	141,268
Bocas del Toro.....	100,000
Limón.....	103,000
Bluefields.....	277,420
P. Cabezas.....	137,326
C. Gracias.....	16,912
Tela.....	169,622
P. Castilla.....	183,041
Ceiba.....	92,000
P. Cortés.....	347,736
P. Barrios.....	367,250
Livingston.....	13,5000
Belize.....	5,500
Alvaro Obregón.....	173,473
Veracruz.....	107,900
Kingston.....	14,302
Bacarao.....	14,000
	2.264,250

Lotería del Asilo Chapuí

Lista de los números premiados en el sorteo 504, verificado el 30 de junio de 1929.

Aproximaciones anteriores

00373	100	03858	200
00374	100	03952	200
00375	100	04129	200
00376	100	04388	200
00377	100	04926	200
00378	8000	05186	200
		05230	200
		05309	200
		05491	500
		06147	200
		06235	200
		06519	4000

Aproximaciones posteriores

00379	100	07067	200
00380	100	07068	200
00381	100	07069	200
00382	100	07070	200
00383	100	07071	200
00498	200	07072	50,000
00947	1000		
01074	200		
01416	500	07073	200
01921	500	07074	200
02551	200	07075	200
02695	200	07076	200
02864	200	07077	200
03559	200	07191	200

La velada de anoche

La obra de Benavente cuya acción pasa en un país imaginario a principios del siglo XVII, alcanzó una justa y brillante interpretación escénica

A las ocho de la noche de ayer domingo tuvo verificativo en el salón de la parroquia de la Dolorosa una simpática velada cuyo fin era recaudar fondos para dicha parroquia.

Jóvenes artistas prestaron su espontáneo contingente para tan noble fin, y como era de esperar resultó lucidísima la fiesta.

Se puso en escena la grandiosa obra de Jacinto Benavente intitulada «Los Intereses Creados». Esta obra de difícil interpretación y fácil concepción artística fue representada airoosamente por nobles artistas nacionales que pusieron todo su entusiasmo y buen deseo para el mejor logro artístico de la obra. Todos en conjunto tienen nuestro aplauso, pero merecen también que les dediquemos párrafo aparte los

jóvenes Manuel González por su papel de Crispín; Alejandro Salazar Herrera en su admirable caracterización de El Doctor; José Luis Cardona, Víctor Ramírez, Federico Jimeno y muy especialmente la bella señorita Yvette Díaz por su papel de Doña Sirena, en el cual lució sus admirables dotes artístico teatrales.

Fue muy aplaudido el estreno de un tango, música del pianista señor Arguello y letra del poeta colombiano don Rafael Burgos. Nuestra felicitación a los artistas.

Se nos informó que a petición del público se representará «Los Intereses Creados» en el Teatro Nacional. Exito deseamos para todos los artistas,

la explotación de maderas en trescientas cincuenta mil hectáreas de bosques nacionales

La noticia no puede ser más alarmante, y de ser cierta, convendría que el gobierno se preocupara en que se investigue esta cuestión a fin de ver qué hay de cierto.

La noticia que nos ha sido suministrada sobre esto es la siguiente:

La colonia italiana que tiene una concesión del gobierno para explotar en trabajos agrícolas la

región de La Uvita, en la costa del Pacífico, trata de ofrecer en venta la explotación de maderas, abarcando una región de trescientas cincuenta mil hectáreas de bosques nacionales.

Claro está que la noticia esta, que ya ha trascendido al público, ha causado cierta sensación.

La actitud de los padres del seminario ante la triste noticia de la desaparición de los aviadores españoles

Debemos consignar en líneas aparte, la actitud de los padres del seminario de esta ciudad, con motivo de

la desaparición de los aviadores españoles.

Ellos, embargados por el sentimiento que causaba la desaparición de esos intrépidos aviadores, dispusieron celebrar el sábado por la mañana una misa fúnebre.

Ya estaban listos para oficiarla, cuando se les dió la noticia de haber sido encontrados sanos y salvos. Entonces, en vez del funeral, celebraron un te-deum en acción de gracias por tan feliz acontecimiento.

GARAGE CHISELLINI

Servicio prontitud y esmero. Servicio de automóviles diurno y nocturno. Camiones para toda clase de transportes. Precios módicos. Teléfono 3438. Local 50 vayas al sur de la Botica Francesa.

FERRETERIA Miguel Macaya & ía.

Maquinaria e implementos para agricultura
Material para construcción - Medicinas para animales
Gran existencia en tela metálica y en láminas
de hierro imitación piedra y ladrillo para paredes
Contamos con un surtido muy completo
de pinturas y barnices

Tomamos el mayor interés en abastecer a los constructores con toda clase de material que necesiten para sus trabajos, pues tenemos al respecto, una línea extensa.

para el aumento de sueldos a los maestros

El movimiento se ha iniciado de esta vez en la escuela República de México El personal docente de ese plantel elevará un memorial al congreso pidiendo el aumento de sueldos para todos los maestros de la república, sin distinción de sexo.

Dicho memorial será presentado en estos días, y se

nos informa que es acuerpado por otros maestros, estando de acuerdo en ello varios de los señores diputados a quienes ya se ha consultado el caso.

Crean los maestros de la escuela República de México que de esta vez es muy posible que logren su intento.

El movimiento católico para la elección de diputado

Próxima reunión en esta capital

Entre los elementos católicos de esta capital se ha iniciado un movimiento político en el sentido de llevar al congreso a personas netamente católicas.

Todo lo que es cómodo y elegante atrae

Bien se dice que todo lo que es cómodo y elegante atrae al público más disgustado.

Por ejemplo, un calzado fino, bien hecho, elegante, atrae la atención del público.

Y precisamente esto es lo que acontece en la Zapatería de Emilio Varela, donde el calzado se hace a la última moda, razón ésta por la que esa tienda atrae mucha clientela.

Ellos quieren, según los informes que se nos suministraron, tener en el congreso el mayor número posible de diputados católicos.

El movimiento ese va adquiriendo cuerpo y es muy posible que en el curso de la presente semana se celebre una reunión a fin de organizarlo en debida forma.

Se puede decir, porque así está en la mente de los iniciadores de esto, que en la papeleta de los católicos formulen, figura en primer término el nombre del Pbro. don José Joaquín Zavaleta, cura de Escasú.

El Alajuela

está formándose una cooperativa cafetalera

Persona bien enterada del caso nos informa que la iniciativa de la formación de una cooperativa cafetalera ha tenido muy buena acogida en Alajuela, y tanto es así que ya está para organizarse allá dicha cooperativa.

Al efecto, un grupo crecido de vecinos propietarios de fincas de café va a celebrar una reunión en uno de estos días para ponerse de acuerdo en ese sentido.

Se nos agrega que los iniciadores de esta organización aportan dos mil quinientas fanegas de café, que es con lo que comenzará a trabajar la cooperativa.

Este aporte será aumentado, conforme valla ensanchándose la osociación.

En su oportunidad daremos detalles acerca del resultado de esa reunión.

DESPERFECTO EN LA CAÑERÍA

Se nos informa que en la calle bacía la parte trasera del teatro Nacional, hay un desperfecto en un tubo de la cañería.

El agua sale formando grandes barriales. Trasladamos esto al departamento de ingeniería municipal.

A cargo de G. ULLOA

Para El Salvador

En la mañana de ayer partió rumbo a El Salvador el señor profesor de música don José Rafael Araya.

EL SOL desea un viaje lleno de felicidad.

Para los Estados Unidos

El sábado salió rumbo a los Estados Unidos donde ingresará a uno de los colegios de esa nación con el fin de seguir sus estudios el Sr. don Manuel Fernández C.

Va este joven lleno de entusiasmo a coronar y dar fin a su ideal y es por eso que nosotros le deseamos buen éxito; EL SOL lo saluda y le desea un buen viaje.

De la ciudad de Heredia saludamos a la simpática señorita Lolita Irías Trejos, hija de don Julian Irías.

El 4 del presente mes saldrá para los Estados Unidos o Europa el señor don Teodoro Picado y su señora esposa doña Mercedes Lara de Picado.

EL SOL les desea un viaje feliz.

Para esta misma nación saldrá el conocido comerciante don José Sarkis.

Buen viaje le deseamos y éxito en sus negocios.

El señor Presidente en San Isidro de Heredia

En las primeras horas de la mañana de ayer fue a visitar este pueblo el jefe del estado Lic. don Cleto González Víquez.

Lo acompañaron elementos de gran valor oficial y el objeto de su visita era el de enterarse personalmente de los trabajos de Fomento que en ese floreciente cantón se están llevando a cabo.

Sus amigos en prueba de simpatía y agradecimiento por lo que se esfuerza el jefe de la nación por este pueblo le dieron un banquete el cual estuvo muy bien servido.

el señor presidente regresó en la tarde muy contento y agradecido y muy bien impresionado de los trabajos que en ese lugar se están llevando a cabo.

Fiesta

Como se esperaba resultó una de las pruebas más elocuentes de amistad la comida que los amigos del señor don Alfredo Echandi le ofrecieron el sábado en el

salón-comedor del gran hotel Plaza.

Al joven don Edgar Odio le tocó ofrecer la fiesta con brillante frase, y el festejado muy emocionado le ofreció en hermosas frases sus agradecimientos por el homenaje que se le hacía.

Facilidad del divorcio en Rusia

El matrimonio en Rusia es por contrato. Unas cuantas líneas que se presentan al encargado del registro son suficiente testimonio de la intención de los aplicantes que deseen contraer matrimonio. En la mañana pueden casarse, y unas horas después, si han peleado o la proposición no les place, la unión queda disuelta llenando una formalidad legal. Un papel con la firma de los casados especificando que que han terminado la operación, y el funcionario registra la disolución con la misma simplicidad con que anotó el contrato.

Protegidas por la ley

La mujeres rusas están protegidas por la ley. Pueden ocupar posiciones oficiales, pedir raciones y tener los mismos derechos y las mismas prerrogativas que se conceden a los hombres. Anteriormente la tradición y la ley habían esclavizado

Muchas felicitaciones para los organizadores de esta

a la mujer, que era propiedad del hombre, que tenía todos los privilegios, aún el del flagelo.

Los contratos de matrimonio

Se han dispensado todas las formalidades y las demoras que exigen en otros países. La declaración de la intención de los contrayentes y la firma del documento ante el registro es bastante para legitimar la unión.

Los divorcios

Expedición es una de las fórmulas del nuevo gobierno ruso, que ha tratado de simplificar todo. Hasta la música clásica y solemne se está revisando en un afán de encontrar música más apropiada al régimen comunista. La declaración ante el registro de la voluntad de los casados para disolver la unión es anotada. El divorcio queda consumado y los interesados en libertad de volver a ensayar el drama.

La escasez de casas

La escasez de casas y la prohibición de edi-

fiesta social y nuestro saludo para el señor don Alfredo Echandi.

Serenata

En la noche del domingo se efectuó una linda serenata en la ciudad de Alajuela con la cual un grupo de amigos daban testimonio de amistad y cariño al distinguido doctor don Marcial Rodríguez.

El motivo de esta fiesta era para celebrar el día del

santo del festejado. Toda la sociedad de la ciudad de Alajuela se dió cita frente a la casa del doctor Rodríguez para demostrarle el afecto que por él se tiene, resultando un acontecimiento social pocas veces visto en Alajuela.

El señor diputado Lic. don León Cortés con la facilidad de palabra que él tiene ofreció la fiesta siguiéndole en el uso de la palabra otros elementos de gran valor social.

Saludamos al distinguido doctor en su día y le deseamos muchos años de vida.

CATRES

Tiene que ver nuestro surtido antes de comprar
CICLO CLUB

Los campesinos aman la tierra más que la mujer

Los campesinos no ocurren mucho al registro para divorciarse. Diferente a los hombres de las ciudades los campesinos soportan a las mujeres, por muy impertinentes que sean.

Un campesino ama a su tierra, ama a su pedazo de huerta, y es este amor entrañable por la tierra el que le hace olvidar las intolerancias de su mujer.

Suscriba nuestra serie «VELOCIPEDOS» Un colón cincuenta céntimos por semana
CICLO CLUB

Confidencias Femeninas

San José, 22 de junio de 1929.

Qué opina Ud. acerca de las actividades feministas en el mundo? He seguido con interés los avances del feminismo, sus luchas y sus triunfos y siento que en Costa Rica no hayamos intentado un movimiento que nos liberte de la tutela de los hombres.

Estamos condenadas a servir en una esfera secundaria y hasta este momento se nos ha negado toda participación en los asuntos públicos.

No hay mujeres en los servicios de la comuna ni en los servicios del gobierno, y fuera del magisterio nuestro concurso en la vida activa de la nación es nula.

Aspiro a llevar a cabo un movimiento que tienda a mejorar las condiciones de las mujeres en el país y quiero saber si puedo contar con la cooperación de su importante diario.

Este movimiento estaría secundado por varias mujeres que se han destacado por sus dotes intelectuales y por sus cualidades que han llamado la atención del país.

No quiero descubrir mi nombre hasta que el movimiento que ahora inicio esté más sólido, cuente con más votos, para presentarnos al congreso demandando representación en los asuntos públicos.

Confío que la generosidad de sus columnas estará abierta para dar a la publicidad las bases de este movimiento.

Le anticipa las gracias más sinceras
Su devota

FEMINISTA

Siuceramente aplaudo sus ideas. Puede contar con el decidido apoyo de este diario, que está abierto para todo movimiento de interés público.

Me place sobre manera que usted haya elegido este órgano como vocero de sus sentimientos.

San José Junio 23. 1929.

Dígame si usted cree que pintarse los labios y las cejas y usar trajes cortos es motivo para que un novio se disguste?

Hace unos seis meses llevo relaciones amorosas con un mozo distinguido de la provincia, que nunca había reparado en los adornos que uso, hasta que un buen día, una tía suya de San Ramón, a quien me presentó se escandalizó de las modas más y de los afeites y de los cosméticos.

El mozo oyó a su tía y me ha prohibido que siga por ese camino, pero cómo puede abandonar una costumbre

que me pondría en ridículo ante mis amigas, que son devotas de estas prácticas.

Esta noche en el Teatro Variedades



GEORGE SIDNEY
"GIVE AND TAKE"
A UNIVERSAL PICTURE

Esta noche tenemos un buen estreno en el Teatro Variedades, el de la super producción de arte norteamericano Dando y Tomando que presenta Carlos Laemmle.

Es de la célebre comedia de Aaron Hofman, creación de William Beaudine e interpretada por George Sidney, Jean Herselt, Jorge Lewis y Sharon Lynn. Es la humorística historia de una revolución en una fábrica de conservas.

Graciosa, chistosísima, sentimental, emocionante, amorosa, sabrosísima, dislocante película. He allí las características del estreno a que nos referimos.

Es una fina película Universal, de las más bellas que háyanse llevado a la pantalla.

Para el jueves en el Variedades tenemos otro gran estreno el de Celebridad de la casa Pathé. A él nos referiremos más ampliamente.

Notas Sociales

Rogamos a nuestras lectoras comunicar cualquier evento social de interés al teléfono 3404

Por otra parte no le parece a usted que una mujer que quiere excluirse de estos usos haría un papel ridículo en lo sociedad.

Mi novio me quiere, pero dice que debe escuchar a su tía porque ella le ha prometido heredarle a su muerte si se casa con una mujer a su gusto.

El gusto de la vieja es anticuado. Quiere para su sobrina una mujer con trenzas targas, mogigata, con faldas largas y que no salga a la calle sino para ir a misa.

Qué me aconseja usted en estas circunstancias?
Affma.

LEONOR

La señora de San Ramón no tiene derecho para inmiscuirse en los asuntos suyos y usted debe mantenerse firme en su actitud.

Su novio es muy débil al escuchar las insinuaciones de la tía, que no puede comprender las realidades del momento presente.

San José, junio 24 de 1929

Tengo dos novios que me pretenden con singular puntualidad y no se a cual dar la preferencia.

Es decir, no soy coqueta pero me agradan las atenciones de los dos y no me he decidido a opinar sobre el asunto porque he pensado retenerlos por algún tiempo.

Tienen temperamentos diferentes, ideas diferentes y modales diferentes, y son esas diferencias las que hacen que los dos se completen en mi estimación.

Un afecto fraternal me liga a los dos, pero mi conducta ha merecido reproches de mis padres y de mis amigas. Yo no encuentro nada de malo en mis relaciones, pero la gente es absurda, y por eso apelo a los servicios de usted buena señora de EL SOL para que me guíe en esta situación.

Deberé seguir en relaciones con los pretendientes o es hora de definirse con uno de ellos?

Le anticipa las gracias más sinceras por su contestación pronta su atenta servidora.

CAMILA

Su carta es muy original. Encuentro que su pasatiempo no es perjudicial para nadie y beneficioso para usted que tiene oportunidad de hacer comparaciones y de enriquecer sus experiencias con el conocimiento de los hombres.

FUMARLO ASI:

Tres Semanas Después

De haber sido fabricado es realmente

un Gran Placer ; P R U E B E L O !

CAMEL



El cigarrillo más popular

que jamás se haya conocido

en el mundo

Un drama en las selvas Cuál es la moneda del país.?

Chosica es una ciudad que se encuentra en las faldas de los Andes, comercialmente no tiene mayor importancia, pero no deja de tenerla por lo pintoresco de su posición geográfica. Está atravesada por una carretera tan pendiente, que solamente los automóviles «Stutz» pueden hacer esa travesía, prevalidos de esa característica del «Noback» en que el vehículo hasta sin necesidad del freno y por más grande que sea la pendiente no retrocede ni avanza. Eran las nueve y media de una noche lluviosa y fría como el crimen de que iba a ser cómplice aquella hora de calma. Por una providencial casualidad me encontraba a esas horas en la sección de policía rural tomando parte en la tertulia de algunos camaradas dados de alta, cuando de repente la campanilla del teléfono nos sorprendió. Aquella llamada a esas horas era algo extraño para nosotros, algo grave sucedía, y en realidad más que grave, horrible, un secuestro, un secuestro ruin y torpe que debíamos evitar a todo trance en nuestro carácter de autoridades y de protectores sociales, se nos llamaba urgentemente para que acudiéramos en auxilio de unos pobres indefensos que iban a ser víctimas del bandolerismo de los asaltantes. Se nos telefoneaba de San Mateo, pidiéndonos socorro inmediatamente un matrimonio que cargaba una respetable suma de dinero consigo, que iban para Matucama y que eran perseguidos por una cuadrilla de salteadores, pero, cómo alcanzarlos si llevaban muchas millas de ventaja? De qué medio nos

podríamos valer para salvar tan considerable distancia? Este era el problema que nos preocupaba. Hasta que a Fernando, uno de nuestros oficiales se le ocurrió preguntar al garage más próximo, en qué marca de carros se podía confiar la seguridad, la mayor velocidad y el éxito de la arriesgada empresa que nos proponíamos llevar a cabo. En el garage habían varias marcas donde escoger, todos acariciamos por un instante con la mirada un carro que por lo pequeño nos parecía más veloz, pero un técnico que estaba presente nos hizo ver las ventajas que tendríamos en desdenar ese, cuya marca no recuerdo y tomar en cambio uno más grande, un elegante «Stutz» asegurándonos que llegaríamos a tiempo de salvar esos desgraciados que iban a caer bajo el puñal de los malhechores. Dimos las gracias y de un salto subimos, enfocamos el camino con sus hermosos cristales no irradiantes y nos pusimos en marcha. Al poco tiempo apercibimos la proximidad por el ruido del otro carro que nos llevaba la delantera, sin ser percibidos por ellos, pues la máquina

del nuestro no denunciaba el mismo ruido, así es que aprovechando las características del «Stutz» que nos conducía pudimos acercarnos sin que nos advirtieran. El espectáculo que se presentó a nuestra vista fue algo siniestro, algo horrible, una escena macabra... La cima de aquella cordillera iba a ser teñida de sangre, los bandidos arremetiendo la marcha lograron alcanzar el carro en que viajan los perseguidos, por no ser de una calidad tan buena como el nuestro, y con puñal en mano preparaban un ataque canibalesco, un crimen pavoroso, los puñales asesinos brillaban entre la tenebrosa oscuridad de la noche y se agitaban al compás de juramentos y amenazas, que hacían crispas los nervios. Los gritos de socorro se sucedían unos a otros. El matrimonio ignoraba que un puñado de valientes, en un carro veloz como el relámpago acudía en su auxilio y como ignoraba este socorro inesperado la congoja de los pobres crecía a cada instante. El camino cada vez más pendiente les hacía imposible el avance, las ruedas del vehículo resbalaban hacia atrás. La lucha era complicada,

La naturaleza parecía que se opusiera a la marcha. El momento era terrible. Todos desesperábamos. Solamente el que manejaba el auto sentía una especie de seguridad que nos inspiraba confianza al grupo. Los bandidos avanzaban. Se aproximaba el desenlace trágico de aquel drama de las selvas. La naturaleza áspera y bárbara estaba de parte del infeliz matrimonio. Lo más empinado de la cuesta parecía como la meta próxima a cubrir. El destino venía en nuestro auxilio. La pendiente era muy fuerte y los obstáculos del camino castigaron la infamia de los bandidos, que rodaron al abismo. Su auto no pudo detenerse. Estábamos vengados. Nos acercamos hasta unos pocos pies del accidente. El Stutz trabajaba como en una planicie. Ni retrocedía ni avanzaba en aquella empinada cuesta que terminaba en las profundidades de un abismo. Contemplamos el espectáculo. La Providencia había venido a salvarnos. Y el automóvil Stutz vino a completar la obra dijeron todos en tono silencioso. El Noback es una de las características del Stutz nos dice el señor Guillermo Pradilla que ha sido el introductor de estos automóviles en Costa Rica. Son los favoritos del público en el campo y en la ciudad.

La mayoría de la gente estaría tentada a decir que el colón, pero los amables legisladores responderán que la moneda del país, al menos en las discusiones del congreso, es el dollar americano. En ediciones anteriores tuvimos que referirnos a estos axesos de extranjerismo o de vasallaje, como querrás llamarlo, al discurrir acerca de la pensión en

dollars que se concedió a un diplomático estacionado en París, y ahora tenemos que lamentar la misma experiencia al leer en la Gaceta Oficial de ayer que se ha otorgado una asignación de \$40 a un joven que emprenderá estudios en el extranjero. Cuál es la moneda circulante del país?

El Número 2081 es el de Robert

Pídale si necesita **ARTICULOS
GARANTIZADOS**

El "Plaza Viquez" vence al "Heredia" en un lucido match jugado en Heredia

Ayer a las diez horas, en la plaza Flores de la ciudad de la ciudad de Heredia, se jugó un emocionante match de futbol entre la primera división del Plaza Viquez y la segunda del Herediano, reforzada con elementos de la primera, tales como Rosabal, Morales y Sapa.

goals a cero, llevándose la copa que en ese juego se disputaban. Estos jugadores fueron felicitados con entusiasmo por su resonante triunfo.

La Tienda MIL COLORES

Trajo especialmente de Londres un **Magnífico CORTADOR INGLES** titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, así como los atestados de otros premios recibidos en efectivo.

Enrique Yankelewitz
Frente a La Alhambra Tel. 211

El juego estuvo muy animado, adviatiendo que ambos equipos hicieron una jornada muy buena. Los heredianos punteaban admirablemente, pero los del Plaza Viquez contaban con José Joaquín Soto, un portero listo y firme para apañar el balón, no permitiendo que fuera introducido en su casa ni una sola vez. Los del Plaza Viquez resultaron victoriosos por dos

CUAJANI JORDAN
ESPECIFICO QUE CURA EL ASMA
Acaba de llegar a la
BOTICA VARGAS
Apartado 716 — Teléfono 2812

La motocicleta para los malos caminos
HARLEY-DAVISON
Pida catálogo y precios
CICLO CLUB

**Reconstrucción
de Glóbulos
Rojos**

Anemias

**Tratamiento de Whipple
Por el Hígado de Ternero**

**Adultos y Niños
sin ninguna
contraindicación**

Presentación

ADULTOS: Cajas de 6 ampollas
1 ampolla 10 c. c. 125 gr. hígado.

NIÑOS: Cajas de 12 ampollas
1 ampolla 2 c. c. 25 gr. hígado.

DOSIS: 1 a 3 ampollas por día.

**Absorción Fácil, Tolerancia
Perfecta con el**

Hepatrol

En Ampollas Bebibles

Laboratorio du Marais. A. Roland-París.

**IMPORTADOR EXCLUSIVO
PARA COSTA RICA:**

Horacio Acosta García

Propaganda Ordenada

□=====□=====□

Ha reflexionado Ud. acerca de las ventajas que le ofrece la propaganda ordenada?

**El Departamento de Anuncios
de EL SOL**

Está organizado en una forma de dar satisfacción a las exigencias de su negocio.

**LLAME POR TELEFONO AL 2584 O ENVÍENOS
UNA POSTAL PARA SUMINISTRARLE DETALLES**

Suscríbese a EL SOL

Avisos Económicos

Vermicida Infantil

Remedio heroico y del todo inofensivo para los niños.—Infallible para expulsar las lombrices y parásitos intestinales.—Unico Depósito SABORIO Hnos. San José.—Teléfono-2370 Apartado 192.

Hotel Victoria

Cuartos inmejorables. En su género lo mejor en San José. Comidas a la carta. Honradez higiene y esmero, es el lema de este hotel. 125 varas al Norte del Mercado. Paso de la Vaca.

Atlantic hotel

Situated 50 yards from Palace of Justice, directly in front of Orange-Crush factory. Offers to the public in general. Clean and comfortable rooms. Meal service to order, cakes, Ice Cream as per desire. Prices moderate all attention given to boarders English spoken. San José, Costa Rica. Telephone 3271.

Jardinería «El Porvenir»

Antiguamente de Braghiroli y ahora de José Piedra.—Prontitud, esmero y arte. Teléfono 3597. Apartado 878. Calle de la Penitenciaría. San José, Costa Rica.

Taller Eléctrico de Juan Rafael Acuña

Electricista-Montador.—Teléfono N° 3280. Montaje de Motores. Instalaciones de todas clases. Reparación garantizada de cocinas, hornos, plantillas, calentadores y planchas. Reparación y limpieza de máquinas de escribir, viéttolas y registradoras. Se hace toda clase de llaves y llavines. Cambio de combinaciones: sistemas especiales. Avenida 1ª.—y 3ª. 150 varas al Este del Almacén Robert.

Cajas de Hierro

Las afamadas Cajas de Hierro en las que después de un incendio se encuentra intacta en ellos, la importante documentación, los vende a pagos don Rómulo Artavia. 75 varas al norte de la botica El Cometa.

Taller de Electricidad, Hojalatería y Fontanería

De Francisco Rosales J. 25 varas al Norte de la Imprenta Alsina. Especialidad en reparación de Cocinas Eléctricas y Aparatos de Calefacción, Instalaciones Eléctricas. Servicio hasta las 10 de la noche. Teléfono 3250—San José.

Lia de Montero

Profesora y traductora de Inglés y Castellano, con práctica en el Colegio Berlich de los EE. UU. y veinte años preparando a los estudiantes aplazados del Liceo y demás colegios nacionales. Apartado 1208. Habitación: lado Norte Pulpería del Río de la Plata.

Lia de Montero.—Spanish and English translator and teacher of both languages, 20 years of practice.

P. O. Box 1208.

Residence next to Pulpería «Río de la Plata»

Taller Mecánico

Depósito de toda clase de maquidarias.—Cepilladoras, Máquinas de Aserrar, Motores, Poleas Descascaradoras de Arroz, equipos completos.—Compra y venta de toda clase de maquinarias, LEON ROJAS G.—Teléfono 2526.—50 varas al este de El Laberinto.

¡Muebles!, ¡Muebles! y más ¡Muebles!

El Almacén de Muebles más surtido en Costa Rica; casa de dos pisos llenos de muebles, usted puede adquirirlos por el precio que ofrezca.

Se compran y venden propiedades. Fernando Asch & Co., 125 varas al Este del Teatro América, Av. Central. Teléfono 2004, Apartado 904.

Garage

Garage Alfaro autos nuevos, bien equipados y con tarifa a la vista. NOE ALFARO.—Teléfono 3128.

Almacén y Fábrica de Muebles «Muñoz Hermanos»

Ofrece al público toda clase de muebles y a la vez colchones de superior calidad. En este establecimiento se garantiza todo lo que se vende o salga de su fábrica. Después que pregunte los precios en los demás establecimientos pase usted por donde nosotros. 50 varas al Norte del depósito de maderas de los señores Bárbara & Neurhor.

Compramos:Créditos litigiosos, derechos hereditarios, hacemos mortuales, denuncios, levantamos títulos supletorios.—Apartado No. 453

Manuel Antonio Bonilla N. Se hace cargo de negocios judiciales.

Bufete del Licenciado Claudio Castro Saborío, contiguo a «La Tribuna».

Al público.—Servicio de Abogacía y Notariado de Horacio Alvarado y Francisco Calderón.—50 varas al Sur Imp. Alsina.

Lotes—céntricos en San Isidro de Coronado vende el Dr. MAX FISCHER, Dirección: parte norte del edificio de Correos.

Harinas frescas—de muy buenas marcas donde ABRAHAM BRESCIANI.—Teléfono 2047

BILLAR! UNO DE LOS MEJORES en el país; mil colones. Costó 5,000 con 15 bolas. Informes en esta Administración.

Cuando falle su carro.—Urge mandarlo al Garage «EL ROSENKRANZ» Sanarrusia y Leitón Lado Sur Teatro Nacional

Imprenta EL SOL

PENSION MILAN

Altos del Balcón de Europa Frente al Teatro América Se alquilan cuartos amueblados, ventilados e higiénicos, con comida o sin ella.

Precios módicos

Teléfono 3916

Tenemos toda clase de repuestos para las máquinas VESTA aunque no los necesite CICLO CLUB

Imprenta EL SOL

CIRCULADORES

Jóvenes activos, que conozcan la ciudad, se necesitan Dirigirse al Jefe de Circulación don Gonzalo Ulloa en la Administración de EL SOL

Los juegos de base-ball en los Estados Unidos

New York, 1.—Base-ball ayer:

NATIONAL LEAGUE

Primer juego

Philadelphia 2
New York 14

Segundo juego

Philadelphia 4
New York 2

Primer juego

Boston 3
Brooklyn 5

Segundo juego

Boston 10
Brooklyn 6

Pittsburgh 5
Cincinnati 6
Chicago 14

SOUTHERN LEAGUE

Primer juego

Chatanooga 3
Nashville 4

Birmingham 8
New Orleans 12

Atlanta 7
Mobile 1

Little Rock 4
Memphis 8

BASE-BALL LEAGUE

Balance de ayer National League:

Chicago ganó 36 perdió 13
Pittsburgh ' 40 ' 25
New York ' 37 ' 22

VARIEDADES

TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

HOY LUNES 19 DE JULIO

A LAS 7.

COLMILLOS VENGADORES

con el perro policía-Pathe

A LAS 8.30. La bellisima película

BOTONES DORADOS

Creación de JACQUELINE LOGAN y WILLIAM BOYD.

Martes 2 ESTRENO DE LA UNIVERSAL

DANDO Y TOMANDO

JUEVES, UN ESTRENAZO PATHE con la escultural LINA BASQUETTE

CELEBRIDAD

RIFA DE MUÑECAS ESPECIALES

Anúnciese en EL SOL

Aerogramas

St. Louis	36	30	Cleveland	31	34
Brooklyn	32	35	Washington	26	37
Philadelphia	29	38	Chicago	23	46
Boston	16	42	Boston	22	48
Cincinnati	14	40	SOUTHERN LEGUE		
			AMERICAN LEAGUE		
			New Orleans ganó 41 perdió 30		
			Nashville ' 39 ' 36		
			Memphis ' 39 ' 26		
			Atlanta ' 37 ' 33		
			Little Rock ' 35 ' 41		
			Mobile ' 31 ' 41		
			Cgatanoooga ' 27 ' 44		

En la manifestación de ayer vibró el sentimiento español en un unanime regocijó

Conforme se había anunciado, ayer a las diez horas se celebró la manifestación organizada por la colonia española en esta capital, para manifestar al representante de España el regocijo por el feliz hallazgo de los aviadores Franco y compañeros.

Los manifestantes, entre españoles y costarricenses, se reunieron en el parque central, y portando banderas de España, Inglaterra y Costa Rica, se dirigieron hacia la residencia del señor Encargado de Negocios de España, en el Parque de Morazán. Allí se pronunciaron vibrantes discursos en los que se puso de manifiesto la inmensa alegría que embargaba el espíritu por tan memorable acontecimiento que ha sido celebrado por todo el mundo.

Hablaron los señores don Manuel Escorriola, don Gregorio Campos y del Campo, el señor Tordesillas y el señor Encargado de Negocios de España, que se mostró plenamente agradecido de esa manifestación de simpatía hacia la madre patria y quien, en nombre de su Rey y del pueblo español rindió los agradecimientos por esas demostraciones espontaneas de indescriptible regocijo.

El Ahorro base de Felicidad en el Hogar

Con un pequeño ahorro semanal, usted, sus familiares y su casa tendrán lo necesario para todo el año.

Esta grandiosa facilidad la consigue Ud. suscribiéndose con una Acción de Mercaderías

«NEW ENCLAND»

Diciembre se Acerca

Sea Ud. previsor y evitará los grandes desembolsos de dinero que requieren los meses de noviembre y diciembre.

Las facilidades más grandes proporcionamos a nuestros accionistas, adelantando hasta el valor total de la acción, mediante una garantía a satisfacción de la casa.

Tenemos actualmente en formación:
La serie «Juan R. Mora», de C 6 semanal
La serie «Milord» de C 3 semanal
La serie «Económica M» de C 2 semanal

Suscribase hoy mismo y nada de preocupaciones para los temidos meses de noviembre y diciembre.

Almacenes NEW ENGLAND Delcore & Aronne

Jaime Grant

EL SASTRE QUE UD. NECESITA

100 varas al este del TEATRO AMERICA